

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

De arriba viene la luz

Queremos realizar en estas columnas el suceso feliz de la captura de los atracadores de la Granja de Soldavia, de Barcelona, lograda con la cooperación de varios transeúntes que secundaron a la Policía.

Calificamos de feliz el suceso, estimándolo como síntoma de una reacción social muy saludable. Hasta ahora o hasta hace poco lo frecuente en la Capital del Principado de Cataluña fue la indiferencia ciudadana ante toda especie de atentados. Los terroristas conseguían la impunidad. Los asesinos hallaban siempre guarida. A los atracadores se los tragaba la tierra. Precisamente en la gran ciudad donde había estado abierta la cátedra de ciudadanía política, se daba el contraste dolorosísimo de que nadie cursara la asignatura de ciudadanía social (Prudencia de la carne? ¿Dignismo? ¿Indiferencia? Sería lo que fuese. Mas el resultado era constantemente el mismo; la impunidad y sus estragos. Últimamente ha habido ciudadanos con ojos, con oídos y conciencia del deber; y a las voces de auxilio de los agraviados por los delincuentes han respondido rodando a la detención de éstos para que los castigue la ley.

¿Por ventura será ahora el pueblo o la sociedad de Barcelona distintos de los que eran y de como eran antes? Un colega que concurre a nuestra sincera estimación (personal, Dios a este respecto que el Estado es, en último término, un resultado de la sociedad, de tal suerte que aquel reflejo a ésta y el Poder público será debilitado desde la masa social no sea fuerte. Si esa es la teoría derivada del axioma de que el todo es igual a la suma de sus partes, la realidad, que acredita que en ninguna nación está compendiatas en el poder las partes de ese «todo» demuestra lo contrario o sea, que si en último ni en primer término el «el Estado, digamos el Poder, para concretar más un resultado de la sociedad, sino que ésta lo es de aquí y de ahí que el pueblo varía en bien o en mal, subiendo o bajando, con exaltaciones o con caídas, en la misma proporción en que varía la conducta de los ocupantes del Poder. Usando un símil que ya se empleó a otros respectos, se podría decir que la sociedad en el mar y el Poder es el viento. El mar es siempre el mismo. Pero unas veces está tranquilo y otras agitado, y ahora brasa las arenas de la playa y luego las azota furiosamente. ¿Por qué se torza la caricia en agresión, o la agresión en caricia? Es el viento que actúa sobre la masa líquida; por él cae la oruga; por él se vehicula de la vida y ruta de la civilización o formidable auxiliar de la muerte. Pues lo que el viento para el mar, es para la sociedad el Poder.

No negamos el progreso individual y colectivo, mas creemos que el segundo es obra principalmente de los poderes que actúan sobre la masa popular. No es cosa de hacer en este momento una exarata historia moderna o actual para comprobar nuestra tesis, pero bastan los recuerdos y las experiencias personales para que nos podamos permitir afirmar que pocas cosas dejan de tener precedentes de un poder abyecto y pocas exaltaciones la premisa de un poder abrazado a la dignidad. La sociedad es fuerte, o débil, esperanzada o descorazonada, llena de sano optimismo o tocada de pesimismo descorazonador, según el impulso, el estímulo que recibe y la sensación que le dan sus regidores. No hay que darle vueltas, es de arriba de donde viene la luz!

Miguel Pinafort

Los marinos italianos

Ha zarpado de este puerto con rumbo a Málaga el bergantín a palo «Amerigo Vespucci».

El Comandante del «Amerigo Vespucci» nos ha enviado la siguiente carta que dice:

«Al Sr. Director del diario EL ECO DE CARTAGENA.

El Comandante, Esteban Mayor y Guardias Marinas de la R. Navy «Amerigo Vespucci» al abandonar la noble ciudad de Cartagena, llevando un vivo recuerdo de la exquisita cortesía y hospitalidad recibida, por medio de este acreditado diario hacen presente a las Autoridades y a todos los ciudadanos un mayor agradecimiento.

Cartagena 10 Agosto 1924»

El Alcalde ha enviado al Ministro de Marina italiano el siguiente telegrama.

«Ministro Marina

Roma.

En nombre Ciudad y Ayuntamiento agradezco V. E. autorización concedida Comandante «Vespucci» que nos produce grata satisfacción al convivir mayor número días marinos en Nación.

Con todo afecto le saluda.

A. Terras, Alcalde»

La "Kermess" de anoche

Como siempre los Marrajos tuvieron otra feliz idea de celebrar una «Kermess» en la Muralla del Mar a beneficio de su Cofradía.

Fue un éxito completo. De las mesas estaban encargadas bellísimas señoritas que vendieron todos los artículos que se ellas tenían.

La banda del Rgto. Cartagena amenizó la fiesta que como decimos fue un triunfo para la cofradía marroja a la que felicitamos.

Suscripción

para adquirir cochetos y bufandas con destino al Bon. expedicionario de Cartagena en Africa.

(Continuación)

Sra. de Ruiz de Bona, 5 pesetas.
(Signe abierta la suscripción)

El canto "Jondo"

En Santa Lucía se repitió el concurso de canto «jondo».

Tomaron parte en él diferentes cantantes que fueron muy aplaudidos por el numeroso público que llenaba la cerca donde el acto tuvo lugar.

El Jurado constituido por personas competentes en esta materia dió los premios primero, segundo y tercero a los individuos conocidos por el Rampa, el Mendo y el Guerrico.

PALMA VALENCIANA
 MUELLE ALFONSO XII
 Exhibición diaria de películas
 Programa variado
 Pedid el helado de MODA

La Cruz Roja en el Barrio de Peral

Solemnes fiestas. En la tarde del sábado se celebró con gran brillantez en el Barrio de Peral la inauguración de la nueva Comisaría local de la Cruz Roja.

Desde bien temprano se notaba en dicho pueblo extraordinaria animación y numeroso público se agolpaba ante las puertas del local de la Cruz Roja y del Casco en cuya última sesión había de verificarse la velada inaugural.

En la carretera estaba formada la sección de camilleros que estrechaban sus uniformes, esperando la llegada de las autoridades y demás invitados.

La velada

El hermoso salón del Casco hallábase adornado con profusión de plantas y flores y espléndidamente iluminado. En el estrado ocupó la presidencia el capitán de fragata don Victoriano Roca, Presidente de la Comisión de la Cruz Roja, teniendo a su derecha al señor Arcipreste don Francisco Cervero, al Presidente de la Junta de Protección a la Infancia Excmo. Sr. don Ricardo Guardiola y al Presidente de la Cruz Roja de Cartagena don Rafael de la Cerda; y a su izquierda al General de Infantería de Marina don Camilo Martínez Franch, y al Ayudante del Gobernador Militar de la plaza que representaba a dicho autoridad.

En otros sitios del estrado tomando asiento el Presidente de la Cruz Roja de Los Dolores don Emilio Nieto y los señores Isbert y Miralles miembros de dicha Junta, el Cura Rector de Los Dolores don Julián Lorente, el Capitán del Somatén don Antonio García, el presidente accidental de la Cruz Roja de San Antón, don José Giménez Blechmit, el Capitán de la Guardia civil señor La Torre, el jefe accidental del Somatén señor Ruiz Garrido; la Junta de la Cruz Roja de Cartagena formada por los señores Madrona, Velasco, Cano, Paig Campillo y Ripoll; el jefe de la ambulancia sanitaria de la misma señor Moneda y los oficiales señores Cabada (D. José y don Francisco) Barahona y Moneda, la Junta de la Cruz Roja de Los Molinos con su Vicepresidente don Antonio del Castillo el Capellán de lo mismo don Antonio Riquelme, los oficiales de su ambulancia don Alejandro del Castillo, y don Pedro Barranco el comisario de la Armada don Manuel Sierra, el Médico don Carlos Lemos, don Jesús Carrillo del Valle, don Juan Luis y el capitán de Infantería don Jacinto Calderón.

Empieza el acto, dando lectura el Secretario D. Juan Soro Macabich, a una muy notable Memoria en la que reseña los trabajos realizados para organizar la Comisión y dedica entusiastas alabanzas a cuantos han contribuido a este éxito.

Seguidamente hace uso de la palabra el Arcipreste Sr. Cervero, quien recoge los elogios que le ha tributado el Sr. Soro y dice que el Clero español no puede menos de prestar apoyo decidido a la Cruz Roja que es una Institución cristiana y cuya sola finalidad es practicar el bien y ejercer la caridad a todos los que sufren.

El Sr. Letang da lectura a dos hermosas poesías adivinas a la Cruz Roja, originales del laureado poeta D. Jesús Carrillo del Valle y del citado Sr. Letang.

Ambas poesías que son inspiradas

fueron premiadas con gran los ovaciones.

Habló después muy elocuentemente el Capellán de la Cruz Roja de Los Molinos D. Antonio Riquelme, pidiendo a todos que no desmayen en esta obra benéfica, que debe perseverar en el pueblo por sus humanitarios fines.

El oficial de la Ambulancia D. Pedro Barranco pronunció un entusiasta discurso, que fué muy aplaudido.

D. Feliciano Sánchez Sauro, el infatigable apostol de la caridad, habló después, cantando un himno a la Cruz Roja, de la que se mostró partidario y pidió el apoyo para la escuela gratuita de Los Molinos, que tanta falta hace y tan grandes beneficios ha de reportar a la juventud.

Finalmente el veterano presidente don Victoriano Roca hizo el resumen en breves y emocionadas palabras.

Y los invitados se trasladaron a juzgar el local de la Cruz Roja.

La inauguración

La amplia calle del Carmen donde está establecida la Cruz Roja era inundada para contener a la inmensa muchedumbre que se agolpaba frente al local. Piquetas de camilleros de Cartagena, San Antón y Los Molinos, al mando de los señores Sres. Pérez, Alcariz y Gil, rendían honores a las autoridades y demás personalidades.

El local está decorado con mucha elegancia y preparado convenientemente para los efectos sanitarios propios de su misión. En la gran sala de curaciones hay numerosos instrumentos y material encerrado en casetas vitreas u a modo de sillón de operaciones, la camilla y botiquín de urgencia etc. En el centro y magnífico cuadro el óleo de la Patrona de la Cruz Roja la Purísima Concepción es un pequeño altar rodeado de raras flores. También honrando la vitrina vemos una imagen de nuestra venerada Patrona la Virgen de la Caridad.

En el local cantos una solemne Salve por el tenor señor Morales y bajo señor Sánchez, acompañado al piano por el organista de Santo Domingo D. Antonio Moreno.

Terminado este acto religioso, las autoridades e invitados recorrieron el local, siendo obsequiados con un lunch.

La verbena

En las noches del sábado y domingo se celebró en la puerta del Casco una espléndida verbena que amenizó la laureada banda de Infantería de Marina.

Multitud de bellas señoritas luciendo el clásico mantón de Manila, dieron zelos con su presencia a tan simpática fiesta popular.

Limosna a los pobres

Digno coronamiento de las brillantes fiestas celebradas por el pueblo de Los Molinos con motivo de la inauguración de su Cruz Roja, fué el acto de ayer mañana, en el cual tuvo lugar la conmovedora escena de distribuir raciones entre las familias más pobres del barrio.

Dicho acto llevó a cabo por las señoritas de la Cruz Roja en el local de dicha Institución, asistiendo el Presidente don Victoriano Roca, Junta Directiva y la sección de camilleros de uniforme.

El reparto se hizo en medio del mayor orden, entregándose a cada pobre, una ración de carne, garbanos, chocolate, pan, etc.

La distribución de este socorro fué hecha por las encantadoras Sras. Mercedes Llorente, Mercedes Coll, Luisa Gómez, Leonor Sampedro, Matilde Romero, Emilia Pedraza, Gabriela G. de Villaria, Caridad y Nieves Guevara, Rita Valdés, Caridad Velázquez, Encarnación y Albertina Díaz, Conchita Martínez, Angelita Pérez, Lolita y Juana Conesa, Carmela Sampedro, Rosa Martínez, Lolita Bellver, Angelita del Castillo, Lolita Vivanco y Conchita y Angelita Astón.

Durante el reparto interpretó al piano varias composiciones la bella señorita Lolita Sánchez Dulos que puso de manifiesto sus aptitudes artísticas siendo muy aplaudida.

Al concluir el acto, el Sargento de la ambulancia, don Juan Gil Soto leyó unos versos de los que gustaron mucho y que se aplaudieron con entusiasmo.

El Presidente señor Roca obsequió a las distinguidas señoras con dulces y licores.

JUAN REDONDO

Información de Marina

Casa de Jefe de las Brigadas de Inspección de este Departamento el capitán de corbeta Don Juan Muñoz Delgado, siendo relevado por el de igual empleo Don Basilio R. Jetté. Chacaguivi se desentender sus actuales cometidos.

Se dispone continuar en el destino de Profesor de la Escuela Radiotelegráfica y comandante de quilla de los submarinos tipo O el teniente de navío Don Ramón Montero de Azcárraga.

Se concede 2 meses de licencia por enfermo al teniente auditor don Eduardo Viscasillas.

Como en la Comisión Inspectora de este Arsenal y embarco de 2º comandante del contratorpedero «Osado» el teniente de navío D. Marcelino Galés.

Desembarca de la Escuadra y pasa a la Comisión Inspectora de este Arsenal para embarcar en su día en el destructor «Alcedor» el alférez de Navío D. José Nieto Astón.

Se dispone se reintegren descuentos a los cabo de fogueros de este Arsenal Antonio Huertas y Juan Martínez.

Se concede 2 meses de licencia por enfermo para Murcia y Madrid al capitán médico don Juan Benito González Aguilar.

Para asignado a esta sección el Excmo. Sr. D. Gabriel Martínez.

DR. SADA

VILLAMARTIN 14-2.

Enfermedades de la matriz y de los niños

Gabinete de Electrotarapia
Fisioterapia y Análisis Químico
Horas de consulta de 6 a 7

En tercera plana originales de interés.